



# 民主主義がファシズムを産むこともある

前川喜平元文部事務次官は「ワイマール共和国がナチス帝国に変わったように、民主主義はファシズムを産むこともある」(註)と警鐘を鳴らした。

民主的に選ばれた首相でも、長く続けば政権幹部は首相のお気に入りだけになり、批判的な人はいなくなる。

## 安倍一強で

安倍が首相になると、

官邸言いなりの人だけが省庁幹部に出世。国会議員については小選挙区制なので自民の推薦。安倍の推薦無しでは当選はあり得ない。かつては総裁任期も半ばを過ぎると現総裁への批判も出た。従来二期までの任期が三期までにされ、更に伸ばされるかも知れない。そうなる、誰も首相を批判できない。

## 検察幹部を押さえて

「桜を見る会」への招待や五千円でのホテルニューオータニでの前夜祭は「買収、政治資金規正法違反、違法献金」の疑いがある。が、検察幹部の人事は安倍氏が握る。沢尻エリカの麻薬容疑はとっくに分かっていた筈。今、逮捕して国民の関心をそらすようとしているのではないか？

## 中国では

中国では「国家主席は二期十年迄」という憲法の規定が削除され、習近平政権が何時まで続くか分からない。主席の人事権で政権は取り巻きばかりに？ スターリンやヒトラーの独裁から何を学ぶかが問われている。 あなたはどう思われますか？

(註 「女性の広場」12月号)

## サバニ

沖縄県石垣市八島町

二〇一九年十一月



2019/11/1 徹

沖縄の漁師「海人」が

伝統的に使っていたのが「サバニ」。鮫を指す「サバ」と、舟を意味する「ニ」が合わさって「サバニ」となったと云う伝承がある。元は丸木舟だったが、琉球王国は森林資源の保護の為、板を接ぎ合わせた構造を推奨したそうだ。

サバニは舳先と艫が高い。荒波を乗り切るのに適している。四角い帆を張り太平洋や東シナ海に出て漁をした。嵐になったら、舟を半分沈め、嵐が去ったら舟を起こし、水を掻き出したという。

底が平らで、珊瑚礁など浅い海でも素速く鮫を追うことができる。

今は動力船。潜水して漁をする漁師に好まれるという。それは、舷側が低い。そこに手をかけて乗り込もうとすると舟が大きく傾き乗り易いからだそうだ。

